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 Aqui he recopilado solamente aquellos escritos que están relacionados con la 
seguridad vial, publicados en “La Voz del Colegiado”, en lo que estoy embaido con 
cierta intensidad desde 1964, después de haber tomado varias asignaturas 
relacionadas con el tema, tanto en España como en Estados Unidos 
 Después estuve en Austria tomando un curso sobre “Traffic and Urban 
Planning”.  
 He acudido a Congresos y Ferias tanto en España como en Europa, Asia y 
América. 
 Los varios centenares de propuestas que he hecho han tenido un éxito 
razonable en España y las he visto también en muchos otros países, según refiero en 
algunos de mis escritos. Por ejemplo solamente para mejorar la seguridad de los 
vehículos hice 40 propuestas, de 100 errores que hallé en coches, autobuses y 
camiones. 
 Aparte de las que se han publicado en La Voz las hay también en muchos 
otros medios hasta un total de unas 300 publicaciones, en las que analizo desde los 
vehículos, los seguros, las señales, las multas y hasta los conductores. 
 Esta labor ha aparecido en escritos, pero también he dado conferencias y 
entrevistas en radio y televisión. 
 Dado el resultado obtenido en muchos cambios, estoy contento de haber 
empleado mi tiempo y recursos en esta labor. Es de suponer que las muchas 
propuestas que se han llevado a la práctica habrán contribuido a evitar accidentes. Si 
siguiéramos con los mismos ratios de accidentes que en 1962 en 2013 morirían en 
España cerca de 150.000 personas en las carreteras; todos hemos contribuido a 
rebajar esa cifra. El primer análisis beneficio/coste lo hice para 1962 y está en el 
libro “Con los Ojos Abiertos – Vivencias de un Profesional” (Editorial Bellisco). 
 Se pueden preguntar que por qué estoy tan interesado en que disminuyan los 
accidentes. Sobre todo porque lo he hecho de manera altruista con muchos gastos y 
tiempo por mi parte. Nadie de mi familia ha sufrido accidentes de tráfico pero vi, 
cuando tenía 20 años de edad, un accidente mortal que no tuvo que ocurrir porque 
era debido a una dejación por parte de la delegación de carreteras de Ávila 
dependiente del Ministerio de Obras Públicas (ahora Fomento). 
 Más información está en Internet poniendo: 
  
 “Manuel Mateos de Vicente” y buscar 
 
 Doy las gracias al Colegio de Ingenieros de Caminos por haberme publicado lo 
que aquí presento. 
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Medalla al Mérito en la Seguridad Vial, 2011 
Mencionado en “Who’s Who in the World”, etc. 
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COMENTARIOS	  POSTERIORES	  AL	  ARTÍCULO	  DE	  LA	  VOZ	  

Hasta	  1975	  se	  usaba	  pintura	  amarilla	  en	  las	  carreteras,	  como	  en	  Estados	  Unidos.	  
Entonces	  Inglaterra	  quiso	  cambiarlas	  y	  que	  fueran	  todas	  en	  blanco.	  El	  resultado	  calculo	  que	  ha	  
sido	  la	  causa	  de	  miles	  de	  accidentes,	  principalmente	  en	  carreteras	  secundarias.	  
	   Debemos	  volver	  a	  pintar	  la	  separación	  de	  carriles	  en	  color	  amarillo	  porque	  nos	  llama	  
más	  la	  atención	  que	  el	  color	  blanco,	  que	  es	  neutro.	  Además	  la	  pintura	  amarilla	  no	  admite	  
pigmentos	  baratos	  poco	  duraderos	  como	  ocurre	  con	  la	  pintura	  blanca,	  que	  dura	  pocos	  años.	  
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La Seguridad en el ferrocarril
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Hacia una disposición para aumentar la fluidez de 

la circulación, disminuir los embotellamientos y 
lograr un ahorro de gran importancia. 

 
 Por Manuel Mateos de Vicente 
 
Referencia: “La Voz del Colegiado”, Colegio de Ingenieros de Caminos, C . 
y P.,  Nº 167, Abril 1885. 
 
 Desde 1964 he trabajado de una manera privada, no oficial, continua, en pro de la reducción de los 
accidentes viales. Ha sido una lucha difícil, individual, sin beneficios, con muchas incomprensiones, 
aunque con la ayuda de algunos compañeros. Hice investigación, recogí gran cantidad de datos y 
analicé parte de estos. De ellos me han publicado unas 50 comunicaciones en la Revista de Obras 
Públicas, Cimbra, Carreteras, etc, 
 
 Parte de esta labor ha sido reconocida oficialmente y ahora tengo la satisfacción personal de que en 
el Nuevo Código de la Circulación hayan aparecido varias de las señales de tránsito que introduje o 
creé. El reconocimiento de esta labor me da ánimos para hacer la propuesta que se presenta a 
continuación y que llevo madurando y analizando desde hace 20 años. 
 
 El cambio, o propuesta, consiste en que en lugar de indicar en el Código de la Circulación que se 
ceda el paso a los vehículos que en las intersecciones llegan por la DERECHA, se indique que se ceda 
el paso a los vehículos que llegan por la IZQUIERDA. Esto daría lugar a que la circulación en las 
intersecciones complicadas no fuera centrípeta, como lo es ahora, sino que fuera centrífuga. Las 
razones del cambio serían: 
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1. Ningún conductor contribuirá a que se concentrasen los vehículos en las intersecciones tipo rotonda, 
doble vía, etc. 

 
2. En las carreteras no haría falta colocar tantas señales de Ceda el Paso, lo que mejoraría la circulación 

pues algunos cruces ya están situados de señales. 
 

3. Habría más facilidad para las maniobras pues al entrar en una intersección, el conductor (que en 
nuestro país lleva el volante a la izquierda) tendría mayor visibilidad a la izquierda que a la derecha. 

 
4. Habría un ahorro de tiempo para los conductores al ocurrir un número muchísimo menos de atascos. 

 
5. Habría consecuentemente un importante ahorro en combustible. 

 
6. Habría ahorro para las compañías aseguradoras y beneficios imponderables humanitarios al ocurrir 

menos accidentes. 
 

7. Habría ahorro al no tener que colocar tantas señales de Ceda el Paso. 
 

8. Algunos cruces no necesitarían semáforos, o los necesitarían más tarde, lo que se puede suponer un 
ahorro de mucha importancia por la gran carestía de los semáforos. 

 
9. Habría una satisfacción para nuestros técnicos de tráfico al conseguir una circulación más lógica. En 

Inglaterra es lógica, pues conducen por la izquierda (al contrario que nosotros) llevan el volante a la 
derecha  (al contrario que nosotros), y por lo tanto ceden el paso a la derecha (lo que es lógico). Debo 
aclarar que esta forma de conducir en Inglaterra (por la izquierda) fue la primitiva en todo el mundo; 
España cambió por imposición de Napoleón a conducir por la derecha, así como otros países. 

 
 La desventaja en el cambio sería su coste, acompañado de una efectiva campaña de publicidad, pero 
los ahorros compensarían con creces los costes de establecimiento. Se puede llevar a cabo perfectamente 
este cambio, pues tenemos medios de difusión que alcanzan a todo el mundo. En Suecia hicieron hace 
pocos años un cambio de mayor importancia que el que se propone: cambiar la circulación del carril de la 
izquierda (como actualmente en Inglaterra y otros muchos países) al carril de la derecha (como lo hacen 
los países del continente europeo). Tuvieron que cambiar todas las señales, reformar intersecciones, etc. 
Y lo consiguieron sin problemas posteriores, aunque sí con una buena organización. 

 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
 
 

 
 
 
 
 

 




